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Par-cipantes

Anatalia S B Filha – Secretária de Apoio aos Órgãos Colegiados

Aécio José Araújo Passos Duarte - Presidente 

Alexandro R. da Silva Junior -   Representante Discente Superior – Titular

Denner Matos Roma -  - Representante Egresso – Suplente

Filipe Neves Brito - Representante Técnico – Administra vo – Titular

Hildonice de S. Ba sta – Representante Colégio de Dirigentes – Titular

Jeferson Conceição Santos - Representante Egresso – Titular

Jéssica Caroline Bigaski Ribeiro - Representante Docente – Titular

João Gilberto Pereira - Representante Discente Superior – Titular

Johnathan da S. Bonfim - Representante Técnico – Administra vo – Titular

José Aurimar dos Santos Angelim -  Representante Docente – Suplente

Leonardo Carneiro Lapa - Representante Colégio de Dirigentes -  Suplente

Luzia Matos Mota -   Representante MEC – Titular

Maria Arlinda de Assis Menezes - Representante Docente – Suplente

Marilene F. Alves - Representante Técnico – Administra vo – Titular

Mirna Ribeiro Lima da Silva -  Representante Docente – Titular

Ozenice Silva dos Santos  - Representante Colégio de Dirigentes -  Titular 

Rafael Oliva Trocoli - Representante Colégio de Dirigentes -  Titular

Viviane Santana Menezes – Secretária de Apoio aos Órgãos Colegiados

Ausências

jus-ficadas

Alencastre H. Moura - Representante Técnico – Administra vo – Titular

Arthur Neves Sousa  Pereira   - Representante Egresso – Titular

Artus Bolzanni - Representante Docente – Titular

Cínzia Barreto de Carvalho - Representante Sociedade Civil - Titular

Emerson P. da Silva - Representante Técnico – Administra vo – Titular

Fernanda Pereira Santos - Representante Docente – Titular

Geovane Lima Guimarães  – Representante Colégio de Dirigentes – Titular

Luís Henrique A. Gomes -  Representante Docente – Titular

Leonardo Oliveira de Farias - Representante Sociedade Civil – Suplente

Robson Ramos Cordeiro - Representante Colégio de Dirigentes – Titular

Presidência: Agradeceu à colaboração dos membros do CONSUP e enalteceu à disponibilidade de todos, considerando

outras demandas laborais e a vidades pessoais. Falou sobre os assentos  da representação discentes não serem

preenchidos no Processo Eleitoral do CONSUP,  e  que em conversa com a Comissão Eleitoral Central visualizando

todo o processo, para que  tenhamos um CONSUP estruturado, pleno e consolidado, que a representação discente

fosse escolhida entre seus pares. Frisando que a comissão eleitoral e como presidente do CONSUP não  nham

intenção de indicar. Vislumbrou sobre a possibilidade de  prorrogar mais uma vez, o mandato deste conselho, até que a

representação discentes  fosse eleita, cabendo a este pleno deliberar. Externou sua confiança ao pleno.



Abertura

Conselheira Mirna: Solicitou esclarecimento sobre os trâmites para que a comunidade  vesse acesso à 

Regulamentação da A vidade Docente - RAD, aprovado pelo CONSUP em sua 2ª Reunião Extraordinária do CONSUP.

Intervenção do Presidente:A PROEN tem um prazo de até 30 dias para fazer os ajustes ao documento, com base na

deliberação do CONSUP, posteriormente será disponibilidade para comunidade para cumprir o seu papel.

Pauta encaminhada por meio dos Oficios  nºs 04 e 05/2024 – OS-CONSUP/IFBAIANO.

Decisão: Aprovada.

1. Informes:

Presidência: 1. Processo de Expansão: Chamou atenção que se tratava de criação de novas unidades,

nos Ins tutos existentes. A Bahia foi contemplada com 08 (oito) unidades, sendo os campi Remanso,

Rui Barbosa, Santo Estevão e Ribeira do Pombal para o IF Baiano e os campi Salvador, Itabuna,

Macaúbas e Poções para o IFBA. Informou  que a escolha do Campus Salvador para o IFBA foi uma

decisão acima dos reitores dos ins tutos envolvidos, enfa zando que era necessário deixar claro para as

comunidades. Disse que o IF Baiano tem um projeto no bairro do Subúrbio Ferroviário e o IFBA tem

um projeto no bairro de Cajazeiras  ( mais tempo que o projeto do IF Baiano). Solicitou que o IF Baiano

fosse visto com a possibilidade ter mais uma unidade, pois as duas comunidades, independentes onde

estejam localizadas, merecem e necessitam. Destacou que para os outros 7 campi houve conversa e

entraram em consenso (houve um alinhamento), não  veram nenhuma contenda,  buscaram intercalar

a s a vidades do IFBA e do IF Baiano para que pudessem atuar conjuntamente na Bahia. Fez uma

ressalva, que uma das buscas do IF Baiano  antes da expansão ser concre zada, era o IF Baiano está no

extremo oeste da Bahia, uma região, onde tem apenas o Campus Barreira/IFBA,  tem uma vas dão do

extremo oeste, que não é contemplado. Frisou  que não  nha sido uma decisão nossa, não interferimos,

nem intercedemos nessa escolha. Disse que o único Campus que o IF Baiano  nha contato e que

orientaram na exposição de mo vos, e que foi contemplado com a expansão foi Santo Estevão, e todos

outros que a gestão do IF Baiano visitou e orientou, não foram contemplados. Disse que os ins tutos

IFBA e IF Baiano tem se ajudado e con nuará se ajudando,  que farão de tudo para que as novas

unidades se concre zem, e consolidar a educação profissional da Bahia. Chamou atenção para cuidar da

consolidação, e que é uma pauta buscada junta ao governo federal e que tenhamos servidores, recursos

estudan s e vertentes de atuação que interferem no desenvolvimento da ins tuição e região.

Luiza Mota ( Reitora do IFBA): Externou sa sfação em par cipar do CONSUP/IF Baiano. Informou que

era o primeiro compromisso que está realizando como Reitora empossada. Era uma expansão já

esperada, inclusive estava na campanha do governo. Falou que a expansão não foi dialogada com os

dirigentes máximos das ins tuições, não houve escolha dos locais e de diagnos co anterior, uma decisão

mais do campo polí co do que, do campo técnico. Disse que um campus em qualquer município da

Bahia seria bem-vindo e que fará diferença na formação dos alunos. Informou que o IFBA tem 22 campi

em funcionamento, 2 autorizados a funcionar em 2025 e 4 a serem implantados. Externou que o IF

Baiano será um parceiro nesta expansão e que farão o melhor para ofertar uma educação profissional

de qualidade no estado da Bahia.   Se colocou à disposição do IF Baiano e agradeceu a parceria do IF

Baiano e ao corpo gestor.

Presidente: Restruturação das Carreiras dos Servidores: Externou seu apoio e do IF Baiano com os

movimentos que tem sido feitos para restruturação da nossa carreira. 

Demais conselheiros: 

Conselheiro Rafael: 1. Processo Eleitoral CONSUP:   Falou sobre a importância de valorizar o trabalho desempenhado

pelas comissões,  precisava ser visto, respeitado e abraçado pela comunidade.  Frisou que há muitas  pessoas

envolvidas para compor o conselho para o biênio 2024-2026, que somam a sua carga horária de trabalho essas

demandas da comissão. Falou que o resultado preliminar  nha sido publicado e das norma vas que regem o processo

eleitoral. Porém, na categoria discentes não  nha candidato habilitado, que as comissões  são favoráveis abertura de

novo edital para a escolha dos representantes discentes, e que o pleno avaliasse, lembrando que se a decisão fosse

aprovada, que haveria o desdobramento de nova prorrogação do mandato do atual conselho. Agradeceu o apoio do

CONSUP.

Conselheira Hildonice:  1. Sucesso a Reitora do IFBA nesse novo mandato. 2. Agradeceu ao Profº Marcelito Trindade

sobre  atuação no conselho como presidente subs tuto. 3. Reavaliar as norma vas do CONSUP. 4. Avaliar ações

ins tucionais para que as comunidades par cipem dos conselhos (CONSUP e CEPE). 5.  Chamou atenção para as



categorias que preencheram os assentos em sua totalidade, conforme os editais, tendo em vista as que não

preencheram, para não fragilizar o processo.

Conselheiro Alexandro: 1. Lamentou o não preenchimento dos assentos da representação discentes. 2. Fez uma relato

sobre a trajetória para alçar a formação dos grêmios no IF Baiano. 

Conselheiro Jeferson: 1. Externou surpresa o não preenchimento dos assentos da representação discentes. 2. Solicitou

esclarecimento sobre o processo de divulgação. 

Intervenção do conselheiro Rafael:  Informou que houve inscrito, porém não estavam de acordo com os critérios do

edital ( menor de idade). Que apesar, de todos os esforços, era notável a necessidade de ampliar o diálogo com os

discentes. Disse que requer uma atenção mais apurada em relação a isso, situação que jus fica  a retomada desse

processo. A divulgação foi por meio do site ins tucional, cards e redes sociais. Vislumbrou que não via irregularidade

sobre novo edital para o preenchimento dos assentos dos discentes.

Conselheiro João Gilberto : 1. Como seria a manutenção deste novos campi. 2. Falou sobre a assistência estudan l e

suas falhas. 3. A qualidade da refeição no Campus Guanambi não apresentação a mesma qualidade. 4. Necessidade de

par cipação de alunos PNE nos projetos da ins tuição que envolvessem ações sobre  estes. 

Conselheira Mirna: 1. Ques onou sobre a legalidade do preenchimento dos assentos da categoria discentes, após a

conclusão do edital, tendo em vista que houve no processo eleitoral anterior, o não preenchimento do assento da

categoria sindical, e não foi possível preenchimento, posterior. 

Intervenção do conselheiro Rafael:  Informou que neste processo eleitoral para representação sindical houve apenas

uma inscrição. A comissão visualizou que a suplência da seção sindical, seria a formalização da seção sindical informar

esse suplente e que a representação dos egressos seria mesma situação.

Intervenção do conselheiro Jeferson: Disse que seria incoerente essa forma de escolha para a representação da

suplência dos egressos, considerando o processo democrá co. Externou tristeza, em relação ao número inscritos na

categoria discentes. 

Conselheira Jéssica: 1.Reforçou a fala da conselheira Mirna em relação a seção sindical. 2.Destacou a importância das

representações discentes e DCE. 3.Necessidade de fortalecer a formação polí ca dos estudantes. 4.Falou que algumas

en dades estudan s trazem pautas mais individuais que cole vas. 

Intervenção do Presidente: 1.Necessidade de rever os norma vos e que o CONSUP seja plenamente estruturado.

2.Percebeu que estava pacificado, que as representações sejam eleitas pelos seus pares. 3.Importância do CONSUP

seja plenamente estruturado com todas as representações.

Encaminhamento: A comissão  formalizar o resultado do processo eleitoral.

Conselheiro Rafael:  Frisou que o entendimento da comissão é pelo processo de edital que a escolha dos

representantes  discentes seja eleitos pelos seus pares. 

Conselheiro Denner: Fez uma a leitura de um texto referente sua trajetória no IFBAIANO e entregou uma obra

xilografia feito por ele para o IF BAIANO. 

Em votação:  Prorrogar o mandato dos atuais Conselheiros do Conselho Superior do Ins tuto Federal de Educação,

Ciência e Tecnologia Baiano eleitos do biênio 2021-2023, por até 60 (sessenta) dias, a contar de  01/04/2024, caso o

parecer jurídico seja favorável, à abertura de novo processo eleitoral para preenchimento dos assentos não ocupados

(discentes, egresso (suplentes) e DCE).

Decisão: Aprovada

2) Aprovação da Ata da 1ª Reunião Extraordinária 19/03/2024.

A ata foi encaminhada anteriormente via e-mail para os membros deste conselho, para apreciação.

Decisão: Aprovada.

3) Ordem do dia.

a) Apreciação da revisão dos norma-vos internos rela-vos à concessão da Gra-ficação por Encargo de Curso ou Concurso -GECC (

Resolução CONSUP nº 16/2011, alterada pela Resolução nº 70/2017). Processo Eletrônico SUAP nº 23327.253107.2022-95. Marilene

Fontoura.  Relatoria 20/2024 -OS-CONSUP/IFBAIANO : A relatora apresentou a relatoria, sendo seu voto favorável à aprovação pela revisão



da GECC.

Decisão: Os conselheiros aprovaram o voto da relatora.

b)  Apreciação da alteração do art. 2º, da Resolução 41/2019 -OS-CONSUP IF BAIANO, que trata do Regimento Geral do IF Baiano.

Processo Eletrônico SUAP nº 23327.250607.2024-37. Relatora Jéssica Caroline B. Ribeiro. Relatoria 15/2024 -OS-CONSUP/IFBAIANO :

A  relatora apresentou a relatoria, sendo seu voto favorável à aprovação, mediante atendimento das modificações propostas.

Decisão: Os conselheiros aprovaram, por unanimidade, o voto da relatora.

c) Apreciação da Criação de Polo de Educação a Distância por meio de parceria com a Prefeitura Municipal de Santa Maria da Vitória/BA,

Campus Bom Jesus da Lapa. Processo Eletrônico SUAP nº 23333.252548.2023-71.   Relator José Aurimar Angelim. Relatoria 19/2024 -OS-

CONSUP/IFBAIANO: O  relator apresentou a relatoria, sendo seu voto favorável à aprovação, observadas as recomendações dessa relatoria.

Decisão: Os conselheiros aprovaram, por unanimidade, o voto do relator.

e) Apreciação do Relatório de Gestão/2023. Processo Eletrônico SUAP nº 23327.250626.2024-63. Relator Johnathan Bonfim. Relatoria

17/2024 -OS-CONSUP/IFBAIANO: A  relatoria foi apresentada pela conselheira Marilene Fontoura, sendo o voto do relator pela aprovação

do Relatório de Gestão/2023. 

Decisão: Os conselheiros aprovaram o voto do relator, por unanimidade.

f) O que ocorrer:

Conselheira Jéssica: - Capacitação para Docentes: Demanda apresentada pelos docentes, principalmente, do Campus Santa Inês. 

Interversão do Presidente: Necessidade de se aproximar do Programa de Desenvolvimento e Capacitação de Pessoal - PPP. Disse que boa

parte de capacitação e qualificação são realizadas in company  e as sugestões precisam ser apresentadas.  Disse que estava acontecendo

dentro do PPP uma capacitação para os gestores. Que dias 17 e 18/04 aconteceria uma capacitação sobre Matriz Orçamentaria Conif. As

demandas serão atendidas, preferencialmente, por meio de editais.       

Conselheiro José Aurimar:  1. Falou sobre os Programas de Residências Pedagógicas. 2.A importância de programas de formação docente

PIBID e PRP.   3. O grande responsável permanência êxito na ins tuição é o PIBID.  4. Agradeceu  a todos envolvidos nos programas. 5.

Informou que a nova regulamentação do PIBID foi publicada.

Conselheira Hildonice: 1. Requalificação das licenciaturas: Que a COPPE está fazendo o levantamento para fortalecer a formação de

professores.   

Conselheira Alexandro: 1. Parabenizou pela prorrogação do mandato,  por até 60 dias. 2. Reforçou a importância das eleições acontecerem

na plataforma Hélios.

Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião. Assim, eu, Viviane Santana Menezes, Secretária dos Colegiados, lavrei a presente ata,

que foi lida e assinada pelas secretárias, pelo presidente e pelos demais conselheiros do CONSUP.                                                                           
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